

かほくまつり「手をつなごうプロジェクト」 ～めざせ！500人のふれあいの輪～

● 活動の特徴・工夫

【地域学校協働活動としての特徴的な取組】

- ①中学生の要望を学校運営協議会で取り上げたことが、かほくまつり実行委員会への参加につながった。
 - ②中学生が「かほくまつりサポーター」として、まつりのスタッフに位置づけられ、地域活性化を担うことになった。
 - ③地域学校協働活動推進員を通して、中学生が「社会の接点での学び」を充実させ、社会性の涵養を図ることができた。
 - ④中学生によるPR動画作成を通して、たくさんの地域住民の方々との交流が生まれ、地域を巻き込んだ取組となった。
 - ⑤PRポスターを作成し、保育園、小学校、町の各施設に掲示することで、中学生がまつりを主体的に宣伝する姿が見られた。
 - ⑥町からの要請を地域学校協働活動推進員が中学校に連絡。生徒会が協議し抽選券配付やボランティア活動を行うことになった。

【実施に当たっての工夫】

- ・鹿北市民センターが活動の拠点となり、中学校の取組をサポートするなど、コーディネーター役を担うことで活動を計画的かつスムーズに行うことができた。
 - ・手をつなごうプロジェクトの企画とともに、マラソン大会への出場、まつり会場での赤い羽根共同募金、福もちまき、小中学生による合唱や吹奏楽部の演奏など、多岐にわたる活動への参加など、小中学生の活躍の場を意図的につくることで、地域と一体となった活動へと高めることができた。
 - ・地域の方々を巻き込んだPR動画作成やポスター掲示などの事前活動の実施。また、当日は、500人が手をつなぐことで、人と人とのつながりをつくり、地域の人々の一体感を演出。

中学生がまつりの企画段階から参加することは、今までないことである。そして、中学生が企画を考え、地域を巻き込んだイベントを成功させたことは、地域の方々にとって衝撃的なことであり、大きな喜びとなった。中学生にとっても、一つのイベントをやり遂げたことは大きな自信となり、地域の方々の笑顔が自己有用感を高めることとなった。学校という空間から地域へと目を向けるきっかけとなったのが、地域学校協働活動である。今後も、この活動を活性化させることで、地域と学校を結ぶ新たな取組の可能性を広げていくこととなる。まつりへの中学生の参画だけでなく、保育園児や小学生の参加をより活発化させ、地域行事を主体的に担う人材を育てていく活動としたい。

● その他

地域学校協働活動推進員のコーディネートにより、中学生が地域交流する場が数多く設定されている。各地区のサロン会、地域の祭、福祉施設などでは、中学校吹奏楽部の演奏会が実施された。



かほくまつり当日、手をつなぐ人の輪が会場いっぱいにで
きる



PR動画作成。消防署の方々と手をつなぐ場面を撮影。飲食店や自動車整備工場なども訪問